

Pratteln, im Mai 2022

**Bericht der GPK zum Geschäftsbericht 2021****1. Auftrag**

Gemäss Geschäftsreglement des Einwohnerrates Pratteln (Ziffer 3.3.2.2.2) hat die GPK den Geschäftsbericht des Gemeinderates an den Einwohnerrat über die Amtsführung im 2021 geprüft.

**2. Vorgehensweise**

Die GPK hat sich an zwei Sitzungen und individueller Heimarbeit mit dem Geschäftsbericht 2021 befasst. Sie hat dem Gemeinderat am 16. Mai 2022 einen Fragekatalog zur schriftlichen Beantwortung zugestellt. Die von uns gestellten Fragen wurden allesamt beantwortet und von 4 Mitgliedern des Gemeinderates zusätzlich mündlich erläutert.

**3. Feststellungen**

Im Vorjahr musste die GPK feststellen, dass über die Ziele aus dem AFP (Aufgaben- und Finanzplan) nicht vollständig transparent berichtet wurde. Die GPK wünschte, dass der Gemeinderat inskünftig vermehrt über die Zielerreichung Bericht erstattet. Die Unklarheiten in Bezug auf die Rapportierung konnten nicht eliminiert werden. Geringfügige Verbesserungen sind feststellbar. Eine Bereinigung der Differenzen in der Berichterstattung sollte unterjährig angegangen werden. Vertieft hat sich die GPK mit folgenden Themen im Geschäftsbericht auseinander-gesetzt:

- Polizeipräsenz in der Öffentlichkeit an "heiklen" Tagen
- Kompetenzen der First Choice
- Radarkontrollen
- Mobile Jugendarbeit
- Multimedianeetz
- Kontaktaufnahme und Fragebogen für ältere Personen
- Kosten der Mietzinszuschüsse, Überarbeitung der Berichterstattung zu Aufgabenfeld 11 *Soziale Unterstützung*
- Fragen zu Fröschi-Unterführung und Passerelle
- Wasserversorgung und Grundwasserschutzzone

- Anregung zur transparenteren Darstellung des Aufgabenfeldes 22  
*Finanz- und Lastenausgleich*
- Fragen zur Wirtschaftsförderung

Ausserhalb des schriftlich rapportierten Geschäftsberichts ereigneten sich offenbar im Jahr 2021 keine besonderen Vorfälle, die zu erwähnen sind. Die Gemeindeverwaltung hat trotz der weiterhin bestehenden Coronapandemie und den damit verbundenen Massnahmen resp. Einschränkungen sehr gut funktioniert. Dies führen wir zurück auf eine gute Organisation und auf das Engagement der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter.

Die GPK wird einige Themen und Abläufe, die aus dem Geschäftsbericht ersichtlich sind, mit Subkommissionen weiterbearbeiten.

#### **4. Dank der GPK**

Die GPK bedankt sich beim Gemeinderat wie auch der Verwaltung für den erstellten Geschäftsbericht und für den offenen und direkten Austausch mit dem Gemeinderat. Im Weiteren möchte die GPK sich bei allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Gemeinde Pratteln für ihre geleistete Arbeit im Jahr 2021 bedanken.

#### **5. Antrag an den Einwohnerrat**

Der Bericht der GPK zum Geschäftsbericht 2021 des Gemeinderates an den Einwohnerrat wird zur Kenntnis genommen.

Im Namen der  
Geschäftsprüfungskommission  
Urs Schneider, Präsident

